

Les maladies des gens de lettres

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb035_B_f0319

SourceBoite_035_B-10-chem | Maladie et milieu.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Tissot, Samuel Auguste André David](#)

Références bibliographiques[Tissot, Avis aux gens de lettres et aux personnes sédentaires sur leur santé, Paris, J.-T. Hérisson fils, 1767](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 15/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

"Un être animal meurt par l'excérice,
l'autre meurt par l'ennui, deux en mourront
peut-être qui manquent d'ennui ; mais les gênes de
l'âme le meurent d'ennui ; sourit, il deviendra incapable
de rire des idées, et ne pourra unir le temps.

Il est au fond, le cerveau est trop lente ; ou
les meilleures, elles sont trop vives, et ces deux extrémités
empêchent de recevoir la oscillation qui forme
la pensée. Mouillez la corde d'un instrument, faites
la tourcir sur la chaux, dans ce cas, elle ne
pourra plus de rendre des sons."

Ainsi une gêne de l'âme sur leur
sante'. p 24.

Il est dangereux pour les littérateurs d'adopter
déjà avancé de s'opposer à des sciences qui
leur échappent inconsciemment ; car au fond de nos idées
nous nous occupons d'accord avec point avec les
anciennes formes de leur cerveau, il faut alors que
nous nous approprier des mots nouveaux, ce qui est au
dame du fond de l'organe déjà asservi, et cette ré-
tention de l'objet à l'angueur et horreur !

Thé. p 62 note.

BnF
MSS

"La gaîté est la mort de la santé, et la
bonne humeur est la morte de la gaîté. Une
conscience pure et sans reproches est excellent

merveilleux, et il rend honneur aux germes de lettres de nos amis à venir. ... les remords accablent le corps et l'âme. La nature a voulu que longtemps la bonté réponde de nous, les filles se relâchent dans les sentiments qui l'accompagnent dimanche ?

~~11~~ 117-118